
 

  平成２６年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 17 佐久本 洋 介 ２  

３ 20 富 永 元 順 ３  

４ 22 前 里 光 惠 ４  

５ ９ 仲 間 賴 信 ７  

６ 10 高 吉 幸 光 ８  

７ １ 濱 元 雅 浩 10  

８ 13 嵩 原   弘 11  

９ 15 新 城 元 吉 12  

10 ３ 下 地 勇 德 14  

11 ８ 上 里   樹 15  

12 23 山 里 雅 彦 18  

13 ５ 上 地 廣 敏 21  

14 ６ 平 良 敏 夫 22  

15 ２ 粟 国 恒 広 24  

16 16 亀 濱 玲 子 26  

17 19 垣 花 健 志 30  

18 ７ 國 仲 昌 二 33  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

  

１．宮古島市花と緑の島づくり計画につい

て 

２．カママ嶺公園遊歩道側に桜並木植栽

について 

３．市陸上競技場を指定管理制度につい

て 

４．西交番所東側交差点で信号機設置に

ついて 

５．指定外来種等による生態系に係る被

害の防止に関する条例制定について 

６．旧城辺町役場跡地利用について 

 

１．学校規模適正化基本方針について 

 

１．保育所に関する施策について 

２．民生委員の充足率と職務について 

 

１．伊良部地区へ地下ダム送水時期につ

いて 

２．サトウキビ株出管理作業並びに収穫後

の耕耘作業専門トラックター配置につい

て 

３．ハーベースター収穫作業放棄対策に

ついて 

４．サトウキビ収穫後圃場への緑肥奨励に

ついて 

５．長南地区圃場整備後の道路補修工事

について 

 

１．市街地主要道路整備計画について 

２．富名腰１区集落内生活道路整備につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園整備について 

 

 

 

３．バス路線について 

 

 

 

４．教育行政について 

１．伊良部漁協荷捌き場の改築について 

 ①改築時期について 

 ②施設内容について 

２．佐良浜漁港利活用について 

 ①検討委員会の答申内容について 

３．佐良浜地区集会場の建設について 

４．不審死者の解剖について 

 ①宮古でできないのか。 

 

１．パイナガマ公園の進捗状況について 

２．宮古郵便局西隣の造成地の利用法に

ついて 

 

１．伊良部大橋開通後のバス路線につい

て 

 ①宮古島市全体での協議は？ 

 

１．「伊良部島の新しい学校をつくる会」の

要請について 

 ①市長見解を伺う。 

 ②委員会見解を伺う。 

 ③統合時期の見直しは？ 

 ④平成 29 年度統合への作業工程につ

いての説明。 

２．伊良部地区陸上競技場の備品整備に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 20 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

４．学校給食について 

 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①シュミレーター機の設置計画及び関

連施設の建設計画について 

②観光特区の誘致計画について 

２．トロピカルフルーツパークの管理状況

及び今後の利用計画について 

①薬草園計画について 

３．伊良部架橋開通記念のイベント計画に

ついて 

４．団地建替計画と雨戸の設置状況につ

いて 

 

１．エコ推進条例の概要について 

２．不法投棄の現状と対策について 

３．環境税の導入について 

４．太陽光発電の買い取り制度と現状につ

いて 

 

１．バリアフリーの現状と今後の計画につ

いて 

２．市街地の幹線道路の整備計画につい

て 

 

１．民間委託計画について 

２．地産地消の取り組みについて 

３．大麦類の食材利用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．自主財源の柱となっている市税の徴収

率向上は本市にとって大きな課題であり

ますが、市税の内訳と徴収率向上の取

り組みについて伺う。 

２．人口増加と定住化対策について伺う。 

３．宮古土地改良区の新理事長に下地敏

彦市長が選任され、就任されましたが今

後の運営方針について、理事長である

市長の見解を伺う。また、この団体に伊

良部地区が入っていません。伊良部地

区の加入は何年度になるのか伺う。 

 

１．宮古島市公立学校の耐震化状況が先

般公表され、学校耐震化率は 90.9％で

県内 11 市でトップ、その中でも中学校

の校舎は 100％達成と発表されておりま

す。小学校の校舎は 86.2％、体育館は

94.4％、幼稚園園舎が75％となっており

ます。未改修施設について、その概要

について具体的に明らかにしていただ

きたい。 

２．未改修施設の今後の耐震化計画につ

いて伺う。 

３．本市の公立学校の火災報知器及び消

化器の設置状況について伺う。 

４．災害発生時の学校現場の緊急連絡シ

ステム、マニュアルについて伺う。 

５．地震、津波等災害発生時の避難場所

に指定されている学校は何校か、また、

指定校について伺う。 

６．本年４月より鏡原幼稚園と下地幼稚園

で預かり保育がスタートしておりますが

運営状況について伺う。 

７．小中学校の児童生徒の国際交流の推

進についての取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．竹原地区土地区画整理事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

１．道路行政に関する質問で建設部長

は、市道の道路台帳を作成していくと答

弁されておりますが進捗状況について

伺う。 

２．本市の市道にかかる橋りょうについても

老朽化の実態調査を実施すると答弁さ

れており、その調査結果について伺う。 

３．市道宮原 15 号線にかかる橋りょうの老

朽化が著しい状況にあるが、改築計画

について伺う。 

４．県道 42 号城辺、下地線の工事の進捗

状況について伺う。また、供用開始時期

について伺う。 

５．市道大道線外１線が街路事業として計

画されているが進捗状況について伺う。

（事業費、完成年度） 

 

１．工事進捗状況について伺う。（進捗率、

総事業費） 

２．この事業の中で公園建設は何カ所か

伺う。 

３．この事業の中の公共下水道事業につ

いて伺う。 

４．区画内で発生した保留地の売却実績

について、また平成 26 年度の売却計画

について伺う。 

５．この事業の完成年度について伺う。 

 

１．農山漁村活性化プロジェクト支援交付

金事業、宮原スナ地区の農地整備事業

の工事の進捗状況について伺う。 

２．サトウキビ株出管理及び耕起作業費が

予算化され栽培管理対策補助金事業

が実施されているが平成 25 年度の実績

について、また平成 26 年度の予算額に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．エコ行政について 

 

 

 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

８．地域活性化モデル支援事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ついて、また補助率について伺う。 

３．サトウキビ優良種苗安定確保事業とし

て、通信運搬費として 4,532 千円が予算

計上されておりますが、この事業の概要

について伺う。 

４．個人所有の土地で地目が保安林として

指定された土地の保安林地目の解除に

ついて、どこの窓口で申請するのか伺

う。 

５．今年は５年に１度の農振見直しの年と

なっていますが、申請方法について伺

う。 

 

１．エコアイランド宮古島の推進に関する

条例制定の目的は何か伺う。 

２．条例の中で市の責務、市民の役割、事

業者の役割、エコアイランド教育の推進

がうたわれています。具体的な内容に

ついて伺う。 

 

１．幼保連携の取り組みについて推進する

考えはないか伺う。 

２．鏡原地区で保育園の建設計画につい

て伺う。 

 

１．城辺仲原地区の「なかばり益々ぷから

す振興協議会」に対して市は３年連続

で 100 万円の補助金を交付することが

決定されました。過去２年間の交付金に

よる事業の執行状況と財務状況、決算

状況について伺う。 

２．地域活性化モデル地区に指定された

団体は本市には何団体あるか伺う。 

 

 



 - 7 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 
仲間賴信君 

１．基本的人権 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島過疎地域の自立支

援 

 

 

３．伊良部大橋開通後の対策 

１．約 40-50 年前に沖縄近海で消息を絶

ったマグロ延縄漁船。行方不明全乗組

員 18 名の中、宮古島出身 12 名も含ま

れている。 

拉致全面調査で日朝合意（日本国の防

衛力の弱い時代に発生） 

 

１．伊良部地域の過疎の深刻度 

２．具体的是正施策について 

３．農道整備（写真） 

 

１．開通後の影響事前評価 

２．交通量増加の事前評価 

３．伊良部地域内の県道の整備 

４．住民への影響と市道等の整備 

５．経済振興の起爆剤 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 10 番 
高吉幸光君 

１．エコアイランド行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．今定例会でエコアイランド宮古島の推

進に関する条例を上程され、「エコアイ

ランド宮古島」を内外に発信することは

素晴らしいことであると思います。また、

宮古島市への視察の大半がエコ行政に

係るものだと聞いています。 

 ①太陽光発電が持続限界に達し、接続

保留が 190 件発生との報道があった

が、現時点では何件か？ 

 ②今後、どのような対策をしていくのか、

沖縄電力、宮古島市、国、県の方策

は？ 

 ③エコアイランドを標榜する宮古島市だ

けではなく石垣市なども接続限界に来

ているようだが、特区として国、県への

働きかけをしてはどうか？ 

 ④対策として蓄電施設への補助などの

補助金などメニューは国、県にはないの

か？ 

 

１．総合福祉保健センター（仮）について 

 ①ＮＴＴ社宅跡地への総合福祉保健セ

ンター（仮）建設ができなくなったとのこ

とだが、併設予定だった平良児童館の

みでも建設はできないのか？ 

２．就学前障がい児について 

 ①先日、那覇市の療育センターの視察

をしてきました。宮古島市の就学前障が

い児の取り組み状況は？ 

 ②県との連携が必要と思うが現状は？ 

 ③今後整備予定の総合福祉保健センタ

ーや平良児童館に相談窓口やスペー

スが必要と考えるがどうか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 10 番 
高吉幸光君 

３．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校給食について 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

１．姫路市のドーム型施設を総務財政委

員会で視察してきた。姫路市のドーム型

施設は年間稼働率 90％を超えるが、年

間収支は 1，500 万円ほどの赤字となっ

ており、市民のための福利厚生施設とし

ての性格が強いように感じた。 

①運営は厳しい印象を受けるが収支の

予想はどうなっているか？ 

②年間の維持費の予想は？ 

③どのようなイベントを開催予定か？ 

 

１．先日、テレビ報道でバガス粉末（ウージ

パウダー）を給食に混合することにより、

栄養補助としての取り組みを紹介してい

た。県内最大のサトウキビの産地である

宮古島市も取り組んでみては？ 

 

１．沖縄県は観光 1,000 万人を目指しさま

ざまな施策を行っていますが、その中で

FREE Ｗｉ-Ｆｉなどの公衆無線 LAN など

の整備されている所が少ないと外国人

観光客の多くが不満を持っているそうで

す。 

 ①那覇市が3,016万円かけ国際通りを中

心に 115 カ所のＡＰ（公衆無線 LAN）を

整備しているが宮古島市も整備する考

えはないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 
濱元雅浩君 

１．宮古島の将来展望につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人口推計からの視座 

 ①生産年齢人口減少への対策 

 住環境整備・雇用促進策・子育て環境

整備 

 ②老齢人口増加への対策 

  財源比率・経費バランス・地方債の推

移 

２．経済基盤整備からの視座 

 ①人的交流の機会・物流機能の向上へ

の取り組み 

  下地島空港及び周辺残地利活用 

 ②中心市街地活性化への取り組み 

  各種検討委員会・自治会活動・公共空

間整備 

３．エコアイランド宮古島の構築からの視

座 

 ①ＣＯ２排出削減目標達成に向けた取り

組み 

  環境モデル都市・推進計画・新産業育

成 

 ②暮らしの向上に資する取り組み 

  エネルギーコスト軽減・地域の危機管

理 

 ③環境共生・生物多様性への取り組み 

  地下水保全策・緑地帯整備 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 13 番 
嵩原弘君 
 

１．下地島空港利活用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．エコアイランド宮古島推進

について 

 

１．下地島空港の利活用法について「総合

防災訓練複合施設」を提案しているが、

実現の見通しについて伺います。 

２．市長は新たにフライトシュミレーター

（模擬飛行装置）施設を誘致するよう要請

しているが、実現の見通しはどうか。 

３．市長は「業界全体ではパイロットも不

足している、急いで養成をしないといけな

い状況にある。」と発言していますが、下

地島の最も適した利活用法は、航空専門

学校、及び航空大学校などを誘致するこ

とだと考えます。国や県に対し積極的に

誘致活動はできないか伺います。 

 

１．総事業費の内訳を事業項目別に示し

てほしい。また、同施設の年間稼働率、年

間の収支の見込みについて具体的な説

明を求める。                 

２．当初の計画では建設予定地は土地を

賃貸して建設する方針としていたが、購

入することになったのはなぜか。 

３．同施設は計画の段階から大幅な赤字

の運営が見込まれています、厳しい財政

運営の宮古島市において将来、市民負

担増や福祉サービスの衰退にならないか

危惧されますが、市民に対する説明を求

めます。 

４．取得予定地があまりにも不整形でいび

つであり活用しづらいと思われる。正形で

の活用をすべきと考えるが？ 

 

１．エコアイランド宮古島の推進に関する

条例の目的と合致すると考えるが、市内

すべての防犯灯をＬＥＤ化できないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
新城元吉君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．憲法改正問題について 

２．集団的自衛権行使容認について 

３．宮古島への自衛隊配備について 

以上３点は我々市民にとっても身近で重

要な問題だと思うので、市長の見解、考え

方を伺います。 

  

１．この施設づくりをいつ頃思いついたの

か、その動機。 

２．施設建設の今日までの進捗状況及び

総事業費とその内訳について 

３．今後の維持管理、補修等についての

具体的対策及び財政支出等について 

４．利用に伴う年間収支等はどのように算

定しているか。 

５．指定管理による運営を考えています

か。 

６．この事業効果はどのように期待されま

すか。 

 

１．城辺新城の湧水池の復元整備につい

て 

２．新城海岸の観光資源としての取り組み

について 

 ①同海岸の土地の所有権、保安林の管

理、境界測量に伴う地籍の明確化 

 ②同海岸の観光海浜としての取り組み

方について 

３．仲原地区ムイガーの展望台施設の整

備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
新城元吉君 
 

４．公園管理について 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺「いこいの森」公園のトイレ施設に

ついて 

２．保良泉公園観光施設のトイレ使用及び

設置について 

 

１．農地中間管理機構と本市の取り組みに

ついて 

①今後の農業、農村のあり方を左右する

といわれるこの制度とはどのようなものな

のか、宮古島市も県からその対応方を受

けていると思いますが、伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番    
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光地整備について 

２．祝日等の陸上競技場、総合体育館や

公民館などの利用状況について 

 

１．荷川取線について 

２．下崎、西原線について 

３．竹原地区土地区画整理事業について 

 

 



 - 15 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番    
上里樹君 
 

１．自衛隊について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古空港について 

 

 

 

 

 

 

 

３．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自衛隊の配備について 

 ①宮古島市への自衛隊配備について、

関係機関や関係者から事前に働きかけ

はありませんでしたか。 

２．武田防衛副大臣の市長への説明の内

容について 

 ①市長に対し、どのような説明があり、市

長はどのような対応をなさいましたか。 

 ②宮古島市の観光産業の振興と自衛隊

配備との関係について市長はどのよう

にお考えですか。 

 ③６月 23 日は「慰霊の日」です。宮古島

市の「核兵器廃絶平和都市」宣言の理

念を生かすべきだと考えます。市長はど

う受け止めていますか。 

 

１．米軍機の宮古空港の利用について 

 ①５月 18 日、嘉手納基地所属の米軍機

３機が宮古空港に飛来した。空港利用

の目的は何でしょうか。 

 ②米兵 22 人が某ホテルで宿泊したと聞

いています。米兵は検疫を受けました

か。 

  

１．財政計画について 

 ①大型公共事業による市民負担分が 26

億円にもなるのは驚きです。事業を見

極めてドームのような事業は止めて地方

債残高を縮減すべきです。市の 2014 年

度までの中期的財政計画では公債費

は毎年 31 億円程度を予定しており、ピ

ーク時の 41 億円というのはどのような自

主財源を想定していますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 
上里樹君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 ②上野地域の旧焼却炉撤去のように、一

括交付金事業が認められずに単独事

業になった事業数と金額はどのようにな

っていますか。 

２．合併算定替の終了に伴う交付税措置

対応について 

 ①総務省は、2014 年度から合併市町村

にかかわる普通交付税の算定方法を見

直す事を決めました。その内容はどのよ

うなものですか。 

 ②これまで実施した職員の削減による人

件費の総額はいくらで、基金のためこみ

の総額はいくらですか。今回の見直しに

よってこれまでためこんできた基金を住

民の要求実現に活用すべきと考えます

がいかがでしょうか。 

   

１．医療・介護総合法案について 

 ①同法は介護保険制度をどう変更しま

すか。 

 ②要支援者の訪問介護、通所介護を地

域支援事業に移行した場合の影響はど

うなりますか。 

 ③特別養護老人ホーム入所者を要介護

３以上となった場合の影響はどうなりま

すか。 

 ④特養の待機者は何人か。増設を６次

宮古島市高齢者プランに入れるべきだ

と考えます。市長の見解をお伺いしま

す。 

 ⑤一定以上の所得のある人の利用料を

２割に引き上げた場合の影響はどうなり

ますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 
上里樹君 
 
 

 

 

 

 

 

５．市の施設の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑥介護保険料を払っている住民が、認定

そのものから除外される受給権の侵害

を許してはならないと考えます。市長の

見解をお伺いします。   

 

１．宮古島市公設市場について 

 ①市場が完成して間もなく壁にひび割れ

が発生し、雨漏りが続いています。市は

「テナントの責任で補修するように」とい

って対応してくれないということです。直

ちに補修すべきと考えますがいかがで

しょうか。 

 ②テナントの電気料金や賃貸料を月々

請求し納付書を発行するように市に求

めても市はそれに応えず、年度末に１

年分請求していますが何故ですか。滞

納したとき延滞金はどうなりますか。直ち

に改善すべきと考えますがいかがでしょ

うか。 

 ③空き店舗は何店舗ですか、何故公募

しないのですか。 

２．平良庁舎について 

 ①各課のフロアーマットの張り替えが職

員の手で行われていますが、張り替え

の理由はなんでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

23 番 
山里雅彦君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．エコアイランド宮古島の推進に関する

条例について 

 ①「エコアイランド宮古島」の実現に向

け、島の豊かな自然環境を守り、島の限

りある資源を活用した持続可能な成長

を目指し、島の産業を育んでいくため、

本条例を制定するとしています。今後、

環境へ配慮した数多くの取り組みを進

めて行くことになりますが、次の２点につ

いて伺います。 

  ア．第４条の中で、市民の役割がありま

すが、「エコアイランド宮古島」の実現に

向けた取り組み、市民が身近に出来る

活動について 

  イ．第５条の事業者の役割、「エコアイラ

ンド宮古島」の実現に向けた取り組み、

事業活動について 

２．宮古空港の整備計画について 

 ①駐機場や手荷物チェックカウンター・

待合室等の拡張整備について、市の取

り組みや進捗状況について伺いたい。 

 

１．農業振興に関する本市が行う助成事

業・補助事業の１年を通した月別の事

業実施状況を記した情報パンフレット等

の作成事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 
山里雅彦君 
 
 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市立小中学校プール施設につ

いて 

 ①宮古島市立小中学校のプール整備計

画について、教育委員会の考えを伺い

たい。 

 ②宮古島市全体の１年間における各小

中学校プール管理委託料について 

 ③各小中学校プールにおける１年間の

子どもたちのプール利用状況について 

２．市営陸上競技場の施設利用について 

 ①先月末に開幕したインターハイ陸上県

予選を控えた高校生アスリート達が、大

事な調整時期であるゴールデンウィーク

期間中、市営陸上競技場が使用できな

かった様ですが、状況について説明し

ていただきたい。 

 ②年末・年始も同様に、県外の大学や実

業団のチームが数多く宮古島を訪れて

おり、年末・年始も陸上競技場の使用を

望んでいるが、なぜ利用できないのか。 

 ③平成 25 年～26 年にかけて市陸上競

技場を利用した、県外の陸上・駅伝・マ

ラソン関係の宮古島に合宿した大学・実

業団・個人の利用状況について 

 ④陸上競技場施設内に、市陸上競技協

会の運営事務所設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 
山里雅彦君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツアイランドに取り組む本市に

は、毎年プロ野球球団オリックスを始

め、社会人・大学・高校野球・マラソンや

駅伝・陸上部などの実業団・大学関係

のチームが多数来島し、経済効果、活

性化、地元アスリートの競技力向上に多

大な影響をもたらしています。今後、ス

ポーツキャンプ地宮古島・スポーツアイ

ランド宮古島を推進していくためには、

「宮古島・スポーツ振興大使」の創出が

必要だと思いますが、いかがでしょうか。 

  

１．みどり推進課前道路（袖山１号線）の冠

水対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ５番 
上地廣敏君 
 

１．農業の振興について 

 

 

 

２．予防接種について 

 

 

 

３．公園等の整備について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市農業振興基本計画及び実施

計画等の策定についての考えはない

か。 

 

１．子宮頸がんワクチン接種による副作用

調査について 

 ①副作用の報告はないか。 

 

１．インギャーマリンガーデン内の砂浜整

備について 

 ①砂を投入する計画はないか。 

 

１．県道狩俣線から海中公園までの道路

改修について 

 ①進捗状況について 

 

 

 

 



 - 22 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 
平良敏夫君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市陸上競技場のあ

り方について 

 

 

 

４．市のエコアイランド構想に

ついて 

１．先の３月定例会で、教育部長は市立

小・中学校のプール整備計画の中で、

冬場も使用できる市民共用の温水プー

ルを視野に入れていると発言しました

が、今現在プールの位置や数、そして

規模は決まりましたか。進行状況を教え

てください。 

２．また、温水プールの場所選定として、ご

み焼却施設の廃熱を利用して施設の近

くにつくれないか検討してください。 

 

１．宮古島の観光は今入域者数 40 万人を

達成し、目標 50 万人に向かって官民一

体となって頑張っているところであります

が、危惧することは青い海、青い空、白

い砂浜いわゆる自然は素晴らしいが、

町の中、島の中がごみで汚い、との声を

来島者から聞きます。対策を市は考え

ていますか。 

  宮古島を全部掃除してきれいにするに

はお金がかかります。私は、例えば観光

入島目的税として観光客から徴収でき

ないものか、つねづね考えていますが、

市で研究してみる必要もあると思いま

す。当局の考えをお聞かせください。 

 

１．宮古島市陸上競技場をもっと市民が使

用しやすいように、開放できないか。 

  時間的制限、金銭的制限などお年寄り

が使いやすいようにできないか。 

 

１．沖縄電力は、太陽光発電の受け入れ

限界を説明して、現在契約回答を 190

件保留している。そのことを当局はどう

思い、また対策するのでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 
平良敏夫君 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．産廃行政について 

１．下崎線先嶋シャッター前の交差点に点

滅信号が設置されていますが、それで

も危険度は解消されていない。普通の

信号機に変えるべきだと思うが。 

２．宮古島市陸上競技場の南北側の交差

点が児童にとって大変危険な交差点と

なっている。ぜひ信号機を設置すべきと

思うが。 

 

１．新ごみ焼却施設での産業廃棄物受け

入れ（あわせ産廃）について 

①平成 20 年９月 17 日付け文化環境部

長通知により各市町村に対し、一般

廃棄物処理施設における産業廃棄

物の処理（あわせ産廃）について協

力依頼がある。宮古島市は検討でき

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ２番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．保育行政について 

 

 

 

４．農林水産業について 

１．天然ガス試掘調査結果について 

２．与那覇湾環境総合整備事業計画につ

いて 

①ハード事業とソフト事業について 

②ハード事業として川満団地の入り口

付近から久松集落入り口までの海岸

線（市道松原 27 号線道路）の護岸改

良について 

③ソフト事業で久松西側水路と南側水

路のジェット水上バイク速度規制につ

いて 

④西浜﨑付近でカイト使用規制につい

て 

３．スポーツ観光交流拠点施設の設計に

ついて 

４．エコアイランド推進について 

 

１．久松小学校プールについて 

２．預かり保育について 

 

１．就労雇用支援について 

２．遊具の点検、破損修繕の状況につい

て 

 

１．土地改良事業の防風林について 

①森林組合またはみどり推進課で防風

林の苗木の配布はないか。ありました

ら種類をお伺いします。 

２．宮古島、伊良部、池間３漁協所属近海

マグロ漁船への船舶電話設置について 

３．宮古島漁協の製氷機について 

①シャーベット製氷機の導入計画はな

いか。 

４．久松地区、赤浜の船着き場整備につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ２番 
粟国恒広君 

５．道路行政について １．松原 32 号線について 
２．県道平良久松港線で久貝集落入り口

付近の松田整形外科交差点の信号機

設置予定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

１．市長の市政運営について 

①今年１月、市長は臨時会を招集し、

一括交付金事業での「ごみ処理施設

解体事業」を上程、議会議決された。

しかし、今定例会、一般会計補正予

算で同額の２億 2,000 万円が計上さ

れている。市長の行政手法と責任に

ついて伺う。 

ア．交付金申請までの経緯と、「準天

頂衛星システム」事業所との関わり

について伺う。 

イ．「２億 2,000 万円を一般財源から

支出せざるを得ない状況」に至っ

た行政運営について責任をどのよ

うにお考えか。 

２．「児童館建設事業」における委託料が

今定例会で一般財源から設計委託料

の追加が発生し、380 万円余の補正額

が計上されている。都市計画に係る用

地取得が困難とのこの間の説明だが、

問題の原因を明らかにしていただきた

い。各部、課の連携、手法など、市長の

責任についてどのようにお考えか。 

３．「スポーツ観光交流拠点事業」につい

ては、今定例会で、敷地造成に補正計

上されている。建設事業に大きな予算

がかかり、運営やメンテナンス等、市の

将来にわたる負担が考えられる。他自

治体施設の状況を詳しく調べ、市民の

意見を聞くことを含め、事業の再考を求

める。 

４．平和行政について 

①宮古島への自衛隊配備計画につい

て、武田良太防衛副大臣の説明内容

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

②下地島空港について市長の見解を

再度伺う。 

ア．「屋良覚書は遵守されるべき」との

お考えか。 

イ．建設当時の確認書の「自衛隊等、

軍事使用は認めない」について、

市長の公約に照らし見解を伺う。 

５．今年、平良庁舎の電話機の入れかえ

について、実施内容と理由について伺

う。  

 

１．「総合福祉保健センター」の建設にあた

っては、多くの市民が利活用できるよう

な複合施設を望む声は多い。建設に向

けてさまざまな立場の市民の声が反映

されるよう、タウンミーティングやワークシ

ョップ等の工夫をしていただきたい。 

２．島外での治療にかかる渡航費用の助

成事業の拡充について伺う。 

①難病、がん患者支援の充実について 

ア．「難病等の島外での治療に係る

渡航費の助成事業」の回数の増と

付き添いの方への助成について、

本市の規定の見直しを早期に検討

し、拡充していただきたい。 

②島外での「不妊治療」をされている方

についても、難病患者等と同様に「治

療に係る渡航費の助成」を早めに検

討し、導入していただきたい。 

３．母子支援施設の設置について 

①一括交付金活用による「母子支援事

業」を導入し、民間アパートを借り上

げ、住宅、就労、子育て支援により、

自立を支援する事業で、本市には求

められる事業。実施に向けて本市の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

３．商工、労働行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

  母子家庭の実態把握の上、ご検討い

ただきたい。 

４．６月は「ハンセン病啓発月間」の取り組

みが保健所によって行われている。本

市の計画について伺う。 

 

１．「ノンステップバス」導入について、民間

での努力が始まっている。さらにふやし

ていくための行政努力について伺う。 

２．まちなかバスの運行について、今年度

の取り組みについて、現状と見通しを伺

う。 

３．路線バスのコース変更（乗り入れ）と、

バス停の設置についてお聞きしたい。 

４．消費者相談の強化について 

①県に委託されている県民生活センタ

ー宮古分室が実施してきた月２回の

時間外「相談事業」が終了するとのこ

と。この機に、市独自の取り組みを実

施していただきたい。県と連携して、

国の「消費者基金」等による相談事業

の導入を求める。 

 

１．学校統廃合について 

 ①宮原地区での説明会がもたれている

が、父母の意見はどうであったか。９

月定例会に議案を提出するとの報道

もあり、住民の合意のないままに進め

るのは強引である。地域の努力や父

母の声に丁寧に向き合うことが求めら

れている。対応を伺う。 

 ②伊良部地区の小中一貫校の案が提

案されたいきさつを伺う。また、丁寧

に保護者や地域の声を聞くことが求

められる。対応について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地域の活性化への取り組

みについて 

２．学校の校舎の学習環境について 

 ①東小学校の雨漏りの修理がまだでき

ていないのはなぜか。 

 ②北中学校の校舎の中には、室温が高

く学ぶ環境として改善が必要な教室

があると指摘があるが、現状把握はさ

れているか。改善の検討をしていただ

きたい。また、他校において、同様な

事例があるか伺う。 

３．文化庁委嘱事業、補助事業について 

  ①文化庁委嘱事業「ふるさと文化再興

事業」と補助事業「芋麻糸手績み技

術者養成事業」に係る補助金返還に

ついて、「市教育委員会が補助金を

返還した」との報道について、詳細を

伺う。 

  ②職員の戒告処分について、教育委

員会の記者会見での処分理由が報

道されているが、詳細を伺う。  

  ③平成 24 年度からとまっている「芋麻

手績み技術者養成事業」の課題と今

後の見通しについてお聞きしたい。 

 

１．地域の空き家対策やリフォーム事業の

導入について 

  ①地域の過疎化対策、活性化を図るた

めにも、県の「リフォーム事業」や他市

事例を参考にして、本市も「空き家対

策事業」「リフォーム事業」導入し、地

域の過疎化対策、地域の活性化に取

り組んでいただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について １．外国人観光客受け入れについて 

 ①空港施設について 

 ②通訳等、現在の取り組みと今後につ

いて 

２．公共施設の削減について 

 ①合併後、施設の維持管理の負担が多

額になり、施設の整理削減を進めて

いる自治体があると聞くが調査は行っ

ているか。 

 ②宮古島市も体育館、公民館等、旧市

町村時代の施設の維持管理費の財

政負担が大きいと考えるが削減につ

いて取り組む計画はあるか。 

３．スポーツ観光交流拠点施設の周辺整

備について 

 ①予定地周辺は道路の整備が遅れて

おり、学校周辺からのアクセス道路の

整備が急務である。道路も含め周辺

整備の計画はあるか。 

４．街灯の設置について 

 ①平成 24 年度の施政方針で取り組み

を強化するとあるが、その実績と今後

の対応。 

 ②一括交付金の利用またはスポンサー

制等、さまざまな手法があると思うが、

対応について協議がなされたことは

あるか。 

５．第三セクターの運営または廃止につい

て 

 ①公社等の整理、廃止に必要な資金の

調達を行う「第三セクター等改革推進

費」の発行がされたと報道があった

が、支援を求めたか。 

６．自衛隊誘致について（市長の見解） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 
垣花健志君 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．小中学生の携帯電話利用について 

 ①利用状況は調査しているか。 

 ②事件、事故、料金（使用料）等、多くの

問題が予想されるが、父兄との会議、

その対応等はなされているか。 

２．学校選択制について 

 ①制度の説明を求めたい。 

 ②現在の制度の利用状況について 

 ③メリット、デメリットについて 

 

１．城辺の根間地の信号について 

 ①地域、道路利用者からの苦情が多く

寄せられているが、点滅信号に変え

る等対応が急務であると考えるが、警

察との協議は行えないか。 

２．カーブミラーの設置と補修について 

 ①十字路や丁字路のカーブミラーの被

損が多く、一向に改善が見られない。

平成 22 年度から平成 25 年度までの

実績報告を求める（農道、市道）。 

 ②今後の対策、対応について（農道、市

道、全般について） 

 

１．臨時福祉特別給付金と子育て世帯臨

時特別給付金について 

 ①特別給付金の対象世帯の説明を求

めたい。 

 ②給付額はどの程度見込んでいるか。 

 ③申請期間（開始と終了日）について 

 

１．公設市場について 

 ①空き店舗対策について 

 ②電気料金等請求方法について（毎月

割の請求が行えないか） 

 ③オープン当初から西側の壁から雨漏 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 19 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農水行政について 

 

   りがあり、対応を求めてきたが、補修

された現在も雨漏りがある。対応を求

めたい。 

２．観光客誘致について 

 ①観光地、施設建設について（他地域

に比べ観光地、施設が少なく感じる。

施設の増設と充実を図るべきだと考

えるが、今後の取り組みは） 

 

１．灌水施設の設置について 

 ①池間自治会からの要請について 

２．避難港について 

 ①管理状況について 

 ②避難船（乗組員）の対応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 
國仲昌二君 

１．予算計上の仕方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共事業について 

 

 

 

  

１．一括交付金事業の計上について 

  清掃センター解体事業については去っ

た１月 24 日の臨時議会で「準天頂衛星

システム事業導入により一括交付金で

解体できることが大きなメリット、今回跡

地でこういったものをつくることで一括交

付金が活用できる」と答弁しております。

そして、一括交付金事業として当初予

算計上しました。 

  ①何を根拠に一括交付金事業が活用

できると判断したんですか。今定例会初

日の質疑では「一括交付金は新しい制

度で国や県と調整しながら採択が決ま

っていく。予算計上後の変更は他の市

町村もある。」と答弁しています。 

  ②調整が決定してから予算は計上す

べきではないですか。 

  ③他の市町村とは具体的にどの市町

村ですか。 

２．財源の振り替えについて 

  ①初日の質疑において財源振り替え

の理由に「交付税措置などの優遇措置

がないため地方債を減にして一般財源

に振り替えた」と答弁していますが、制

度の確認は予算を計上する前に行うべ

きではないでしょうか。 

 

１．公共事業の実施について 

  ①宮古島市庁舎等建設委員会につい

て「宮古島市庁舎等建設委員会」につ

いては、旧平良市時代に庁舎や中央公

民館、総合体育館等の建設に関し、広

く市民の英知を集めて審議する必要が

ある。ということで条例が制定され、現在 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 は宮古島市に引き継がれています。 

 大型の公共施設が次々と計画されてい 

 く現在、この委員会において市民の英知 

 を集めることこそ重要だと考えますが、宮 

 古島市庁舎等建設委員会の開催はどう 

 なっているのか伺います。 

２．スポーツ観光交流拠点施設について 

 ①開会初日の質疑に対し、「いわゆる一

括交付金は国・県と調整しながら交付

決定していく。」と答弁していましたが、

このスポーツ観光交流拠点施設につい

ても調整しながら交付決定していくので

しょうか。採択されない可能性はあるの

でしょうか。 

   ②事業の優先順位について質問しま  

す。「合併により同じ機能をもつ公共施

設が分散している。これをどのように利

活用していくかが課題」旨の新聞コメント

がありました。いま、求められるのは公共

施設全体の利活用方針を定めて、その

中においてスポーツ観光交流拠点施設

について議論することだと思いますがい

かがでしょうか。 

   ③施設について質問いたします。 

    ア．アリーナは床張りになるのか。イベ 

ント開催時に支障はないか。 

    イ．観客席は種目によって移動できる

方式なのか。 

    ウ．空調は全国大会（公式大会）に対

応できる空調設備か。 

    エ．各種目の器具はどの程度整備す

るのか。 

    オ．教育委員会の施設担当者との調

整はなされているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市の財政について 

 

 

 

 

 

 

④３月定例会で「９億 1,800 万円の経済

効果があると試算している。」との答

弁がありますが、その内容について

教えてください。 

⑤収支計画で約 300 万円以上の赤字

が見込まれることに対し、「改善に向

けて努力したい」とのマスコミ報道が

ありますが、具体的な改善内容につ

いてお聞かせください。 

⑥今回財産区からの用地購入ということ

で特別会計が設置されましたが、財

産区の収入というのは用地を処分す

る時のみ発生し、その収入の管理を

特別会計で行うという考えでよろしい

ですか。 

 

１．財政計画について 

①財政計画については３月定例会で「２

６年度中に策定する」と答弁がありま

すが、その進捗状況はどうなっている

のか伺います。 

２．「財政力が弱い自治体」に対する認識

について 

①今回の補正予算で計上されている

「がんばる地域交付金」の交付対象等

で財政力が弱い団体の定義は財政力

指数 0.3 以下だと伺いました。宮古島市

の財政力指数は 0.31 でぎりぎりのところ

にいます。また、新聞報道では「宮古島

市は自主財源が３割自治どころか、2 割

にも満たない。」とのコメントもありまし

た。 

 このような状況にある宮古島市の財政

力についてどのように認識しているのか

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 
國仲昌二君 

４．宮古島市の組織について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．組織の管理体制について 

 ①私は、組織の管理体制について、些

細なルール違反や事務ミスを許容する

雰囲気を懸念し、「ハインリッヒの法則」

を用いながら指摘しましたが、今回も指

摘したいと思います。 

  去年の 12 月定例会で工事請負契約の

追認議決が提案されました。これは議

会の議決を要する契約を議会の議決を

経ずに契約したということで、県から「不

適切な事務処理であることはもとより、議

会の議決という極めて重要な手続きを

欠く違法なものである」という強い指摘を

うけております。 

  その後、市は県に対し改善策等を報告

していますが、その中でも「非常に重要

であるべき確認作業の怠りにより発生し

たもの」と記し、重要視しています。 

 ところが、12 月定例会の質疑への答

弁では「これは単純なミスだというふうに

思っております。」と答弁しております。 

 このような意識が事務ミス等を誘発して

いると思います。 

 このことについての見解をお伺いしま

す。 

２．組織の危機管理について 

①私は、他市での庁舎内放火事件や市

庁舎での傷害事件などを取り上げて、

市民・職員の安全確保について指摘し

てきましたが、市として具体的な動きは

ないように見受けられます。訓練とかは

行っているのか、行う計画はあるのかお

伺いします。 

３．職員の再任用について 

①職員採用へは極力影響が出ないよう 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

５．トライアスロン宮古島大会

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

な形を要綱でとりたい旨の答弁がありま

したが、要綱はどうなっていますか。 

 

１．トライアスロン宮古島大会への地元選

手参加について 

①トライアスロン大会で街頭に出て応援

する地元の人たちが激減し応援横断膜

も少なくなっており、地元の盛り上がりが

だんだんなくなっているという声を多くの

人から聞きます。12 月定例会答弁では

出場許可比率によって決定するとのこと

でありますが、出場許可比率について

詳しい説明をお願いします。 

また、過去 10 年間の参加者数を調べて

みましたら 25 回大会を境に地元選手が

年々減になっております。これも出場許

可比率と関係があるのでしょうか。 

 

１．学校の統廃合について 

  ①最近、「伊良部島の新しい学校をつ

くる会」（以下つくる会）の小中一貫校に

ついての新聞報道が多く見受けられま

す。 

 伊良部地域での説明会ではつくる会

のメンバーと参加者との意見交換会が

行われたようで、市民同士の活発な意

見交換が行われることは喜ばしいことだ

と思います。 

 ところで、新聞報道によると、まず「つく

る会は公費で視察を行った。」、次に「視

察後市長に要請を行った。」、そして「つ

くる会の案について教育委員会が説明

会を開催した。」、などとなっており、説

明会を要求しても開催しなかった来間

への対応とは雲泥の差があります。 
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18 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、宮原小などとの意見交換会も統合

ありきで委員会主導で進めている印象

を受けます。 

 私は、つくる会の行動のように、住民

同士が活発に議論して進めていくことが

市民主導で理想的だと思います。 

 ア.どのような組織をつくり、どのよに動 

けばつくる会のような支援を受けられ  

ますか。 

イ．今後、学校統廃合を控える地域の

みなさんの参考になると思いますの

で、こでまでの経緯も含め教えて頂

きたいとおもいます。 

２．市街地の学校区の見直しについて 

①新聞報道によると「（校区見直しの案

は）基本的には道路で区切り、市民にわ

かりやすいような形で行った。」とのこと

ですが、行政区との整合性は検討され

ているのかお聞かせ願いたい。 

 

 


